

NOGUERONES DE ALCAUDETE

Muere apuñalada en un probable nuevo caso de violencia doméstica

JAVIER LÓPEZ
JAÉN

Una mujer de unos 40 años falleció anoche apuñalada, presuntamente por su marido, en su vivienda de Noguerones, pedanía de Alcaudete (Jaén). Los hechos ocurrieron en torno a las 21 horas, según informó el Servicio de Coordinación de Emergencias 112, al que avisó el Servicio de Emergencias Sanitarias 061 para que alertara del suceso a la Policía Local.

La Policía Local expuso al 061 que previsiblemente la muerte haya que enmarcarla en el ámbito de la violencia doméstica. No obstante, la investigación corre a cargo de la Guardia Civil, cuyos agentes se personaron en la vivienda al igual que un facultativo, que intentó sin éxito reanimar a la mujer.

TRES DETENIDOS

Le fracturan el cráneo por negarse a irse de un bar

ÁNGELA RODRÍGUEZ
LOS BARRIOS

La Guardia Civil ha detenido a tres personas como presuntas autoras de un delito de lesiones por golpear a un joven que se negaba a dejar un bar del polígono industrial de los Palmones, en Los Barrios, y que acabó con el cráneo fracturado.

La víctima, que al parecer no disponía de dinero para abonar lo consumido, fue invitado por el camarero a abandonar el establecimiento. Ante la negativa, tres personas que se hallaban en el sitio empezaron a increparlo para pasar luego a golpearlo.

La espera para ser atendidos centra las quejas sobre el SAS

► El 43,2% de los andaluces cree que espera «bastante o mucho tiempo» para ser operados

J. M.
SEVILLA

Las quejas de los beneficiarios sobre el Servicio Andaluz de Salud (SAS) se centran, fundamentalmente, en los tiempos de espera que soportan para poder acceder a la consulta con su médico de familia en los centros de salud, así como en la demora que sufren para poder operarse. Estos datos los pone de manifiesto la encuesta de 2011 sobre satisfacción de los usuarios de la sanidad pública, donde se señala que el 43,2% de los andaluces estiman que esperan «mucho o bastante tiempo» para someterse a una intervención quirúrgica, mientras que el 20% considera que espera por encima de lo deseable para poder ver a su médico de familia.

La encuesta, realizada por el Instituto de Estudios Sociales Avanzados (IESA), la presentó ayer la consejera de Salud, María Jesús Montero, quien reconoció que el estudio muestra cifras «ligeramente peores que en años anteriores», aunque defendió que en «términos clínicos son tiempos de espera razonables», respecto a las operaciones quirúrgicas.

Respecto a las demoras para acceder a la consulta con el médico de familia, Montero insistió en que es una «tendencia que estamos corrigiendo, aunque quizás no al ritmo que nos gustaría».

En ese sentido, manifestó que los pacientes con cita previa suelen esperar unos 16 minutos para ver a su médico, elevándose a 22 los que han cogido cita en el mostrador. Eso sí, en el 1,3% de los casos, la espera superó la hora. Con todo, la consejera de Salud mostró su disposición a «seguir mejorando».

Otro aspecto en el que insistieron



María Jesús Montero apuesta por «seguir mejorando»

ROCÍO RUZ

los usuarios es en la falta de intimidad que sufren durante sus estancias hospitalarias. Así, el 27 por ciento se quejó de que tenía poca o ninguna intimidad en el hospital. La solución que apuntan estos enfermos, siguiendo una propuesta lanzada por la Junta hace años y que nunca ha cumplido, son las camas individuales en los hospitales. De hecho, la mitad de los encuestados se muestra a favor de ello.

Frente a estas quejas, la consejera destacó que tres de cada cuatro usua-

rios creen que la asistencia recibida en la sanidad pública «ha sido mejor o mucho mejor» de lo que esperaban.

Además, el 26,9% lamentó no tener una habitación que se adaptara al cuidador del enfermo, mientras que el 51% se quejó de no tener un enfermero de referencia a quien acudir en el hospital.

Peticiones de cita

Otros datos sorprendentes pasan por que la mayoría de los pacientes, entre el 40 y el 50 por ciento según los casos, acude al centro de salud para pedir cita y que sólo el 30 por ciento utiliza el servicio telefónico de Salud Responde. Y es que, a pesar de las campañas sobre esa y otras cuestiones, sólo la mitad de los andaluces tiene conocimiento de que el hospital donde quiera que realicen una operación.

Atención hospitalaria
El 27 por ciento se quejó de que no tenía una habitación que se adaptara al cuidador del enfermo